

Expertos en despoblación abogan por la transformación digital del interior

La rectora de la UJI y el presidente de la Generalitat inauguran el primer encuentro nacional de cátedras y centros de estudios / «Hace falta una respuesta multidisciplinar», dice Alcón

CASTELLÓN

Especialistas de cátedras y centros de estudios sobre despoblación se reúnen en la Universitat Jaume I de Castellón en el primer encuentro nacional organizado por la Cátedra AVANT Agenda Valenciana Antidespoblament de la UJI junto con la Generalitat Valenciana. El acto de inauguración contó con la participación del presidente de la Generalitat, Ximo Puig; la rectora de la UJI, Eva Alcón; la secretaria autonómica de Cohesión Territorial y Políticas contra la Despoblación, Elena Cebrián; y la vicerrectora de Cultura, Lenguas y Sociedad, Carmen Lázaro.

Durante su intervención, la rectora de la UJI, Eva Alcón, subrayó la importancia de este primer encuentro nacional de cátedras y centros de estudios sobre despoblación como foro de reflexión y debate sobre uno de los grandes retos sociales de este siglo XXI y subrayó el «compromiso universitario» para acercarse al estudiantado a esta realidad y buscar entre todos nuevas oportunidades en el ámbito rural.

«La radiografía del despoblamiento es una realidad conocida y compartida, por lo que el verdadero reto está en cómo abordamos este fenómeno. Y esta es la gran aportación del congreso, compartir estrategias y experiencias para dar respuesta a la despoblación desde una perspectiva multidisciplinar», afirmó.

Alcón se refirió «a las oportunidades que abren a los municipios rurales la transformación digital o el interés por vivir en entornos con mayor calidad ambiental», aunque insistió en la «necesidad de desarrollar políticas públicas y estrategias específicas para abordar un fenómeno tan complejo como el de la despoblación».



Ximo Puig, presidente de la Generalitat, y Eva Alcón, rectora de la UJI, inauguraron ayer el foro. TORRES

MARTÍ DESTACA LA LABOR DEL CONSELL EN DESPOBLACIÓN

El presidente de la Diputación, José Martí, asistió ayer en la UJI a la inauguración oficial del I Encuentro Nacional de Cátedras y Centros de Estudios sobre Despoblación organizado por la cátedra Avant y la Generalitat. Martí felicitó al 'president' Puig

«El presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, subrayó que el encuentro sitúa a la Comunidad como polo de soluciones ante la fractura territorial que atraviesa Europa

por «haber puesto en la agenda valenciana el problema de la despoblación, haber creado la Agencia Valenciana Antidespoblamiento e impulsar constantemente medidas para frenar el éxodo rural». También ensalzó «la capacidad del Consell para situar a la provincia de Castellón en la agenda de la Despoblación en España», circunstancia que ha llevado al Gobierno central a impulsar la creación de un Centro de Innovación Rural en

y defendió que la despoblación es un problema de ámbito global que merece respuesta europea, estatal, autonómica y local y que no debe desaparecer de la agenda pública. La pri-

las comarcas castellonenses de Els Ports y Alt Maestrat.

Martí recordó que «la adopción de medidas contra la despoblación es una línea estratégica del actual equipo de gobierno porque consideramos que hay que hacer todo lo que esté en nuestra mano para que las personas dispongan de buenos servicios en el ámbito rural y no tengan la necesidad de abandonar sus poblaciones de origen».

mera autoridad del Consell recordó la creación de la Agenda Valenciana Antidespoblament, que basada en tres ejes de actuación ya ha puesto en marcha algunas iniciativas.